

Le Mentorat, une solution pour aider ou se faire aider

Ivan, un jeune apprenti arrivé en France il y a quelques années, a pu profiter du mentorat et de l'expérience d'Eric, jeune retraité et bénévole, grâce au programme Ora, et à l'association Ecti.

« C'est un chemin intéressant, l'intergénérationnel ! » Comment ne pas être d'accord avec Eric de Fraguier ? Ce tout jeune retraité, qui a derrière lui une carrière d'ingénieur dans le nucléaire. Après avoir « fait beaucoup de management (rires) », il s'est appliqué à sa « seconde carrière » et croise le chemin de l'Ecti par hasard en 2022 sur LinkedIn. Il est rapidement intéressé par les projets de bénévolat de compétences de l'association et est plébiscité pour les programmes Ora, (Objectif réussir apprentissage), que l'État a lancé. Eric veut transmettre son expérience et s'investir socialement. « C'est une vraie satisfaction. Travailler, finalement, c'est vivre



Eric apporte à Ivan un regard expérimenté sur la vie professionnelle et de jeune adulte. Photo Cyril Lestage

avec les autres. »

« On a un grand besoin de mentors à L'Ecti »

Ivan, 21 ans, étudie la tapisserie/décoration depuis quelques années à Villeurbanne. Il croise le chemin de l'Ecti qui communique sur des programmes d'aide dans son école. « J'avais besoin d'aide, alors je me suis inscrit. Je voulais augmenter mes compétences scolaires.

Travailler avec Eric m'a apporté des connaissances. Pour les stages, il m'a aidé sur la façon de me comporter en entreprise, sur les valeurs. »

Les deux hommes se voient régulièrement en 2023, souvent dans le même café, pour échanger et travailler sur des points qu'Ivan indique à Eric par exemple. Les progrès arrivent très vite, comme le dit Eric au début du mois de novembre :

« Il m'a dit, "j'ai plus besoin de toi, et ça m'a fait plaisir !" (rires) On est sûr de la transmission de relations humaines, de tolérances. Le système ne peut pas tout faire, et il ne faut pas avoir peur de faire du social. On a un grand besoin de mentors à L'Ecti, je me vite suis aperçu que beaucoup de jeunes demandent. »

Aujourd'hui, Ivan veut donner du temps pour les autres. « J'aimerais rejoindre une asso pour aider les jeunes par exemple... J'ai remarqué qu'il n'y a souvent que des vieux là bas (rires) et j'aimerais changer un peu ça. Quand je suis arrivé en France, on allait aux Restos du cœur, et j'ai vite vu qu'on devait aider, donner de son temps. »

Ivan prépare son diplôme pour 2024, un peu plus en confiance.

● **De notre correspondant Cyril Lestage**

Les associations AGIRabcd, Egee et Oteci cherchent également des mentors de compétences. Ecti Lyon Tel. 04.78.77.07.86. Mail : ecti6901@orange.fr



Rudy Guittard. Photo M. Nielly

Au 3, rue Confort, vient d'ouvrir une nouvelle enseigne baptisée Karsk, le nom d'une boisson norvégienne à base de café. Associé à Marc Volpei de l'enseigne voisine, Dammann Frères, Rudy Guittard a voulu tenir compte en priorité de l'avis du consommateur. Après une période aux Beaux-Arts et dans la publicité, le monde de la restauration et plus particulièrement celui des cafés bars, a attiré Rudy il y a cinq ans. Du, Un dimanche en famille au Café des lumières, huit références torréfiées et assemblées maison sont proposées avec un assortiment de chocolats de plantations.

↳ Référence : www.karsk.fr